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! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
杨先亮）今天是我国第 !"个全民国
防教育日，中午 !!时 #$分，在上海
警备区副司令员、防空警报试鸣副指
挥长谢德志少将的主持下，随着上海
市副市长、防空警报试鸣指挥长沈骏
一声令下，分布在全市城乡的千余处
防空警报（虹桥!浦东机场地区除外）
同时鸣响。防空警报按照预先警报、
空袭警报、解除警报的顺序依次鸣
放，历时 "%分钟，!"时 &#分结束。

全市各区县结合警报试鸣，分
别组织开展了防空防灾演练。!'个

区县中有 "!$个街道镇（含工业园
区"的 !(!'个居民小区，以及 ##"所
学校的共 '&余万人参加。记者在五
角场商业区附近看到，防空警报鸣响
后，民防部门人员、人武干部、民兵预
备役人员和附近社区民防工作人员
迅速行动，组织 !&&&多名居民群众，
向五角场下沉式广场和江湾体育场
地下空间疏散撤离，现场秩序良好。
在新江湾城涵碧景苑小区的演

练现场，居民纷纷疏散撤离至人防
工程，住在高楼的居民应用防空防灾
知识，进行自救互救……在演练现

场，正在组织群众疏散撤离的居委会
民防工作人员孙波告诉记者，类似的
防空和消防逃生演练每年都组织举
行，居民已经很熟悉逃生程序。在江
浦街道星泰居委会演练现场，居民钱
先生说，听到试鸣空袭警报和居委会
干部喇叭呼叫后，就和老伴迅速关掉
家里煤气，拔掉电源，带着湿毛巾，从
楼梯通道小跑撤出大楼，到人防工程
掩蔽。解除警报鸣响后，居民有序撤
离人防工程，人防专业队伍迅速开展
为“受伤者”紧急现场急救。

据市民防办主任沈晓苏介绍，

根据《中华人民共和国人民防空法》
《上海市民防条例》《上海市防空警
报管理办法》的规定，从 "&&%年开
始，上海每年于全民国防教育日这
天，在全市范围组织开展防空警报

试鸣，提高市民对防空警报信号的
认知能力，并检验防空警报设备和
控制系统的完好率。今天的警报试
鸣期间，全市保持了正常的工作、生
产和生活秩序，公共场所秩序井然。

11时35分千处防空警报同时鸣响
防空防灾演练历时28分钟，全市70余万人参加

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）今天上
午 !&时许，以“增强国防观念，强化
民防意识”为主题的本市全民国防
教育民防集中宣传周活动，在黄浦
公园人民英雄纪念塔前拉开帷幕。

活动现场发放了宣传资料和宣
传小物品，并举办了专家咨询及防
空防灾知识有奖竞答等活动，吸引
了众多群众参与。据悉，此次集中宣
传活动从今天起至 "!日结束。

国防教育民防集中宣传周启动

! ! 本报讯 上海市市长韩正昨
天上午会见了台湾广达集团董事
长林百里一行。
韩正说，上海正在按照“十二

五”规划全力推进“智慧城市”建
设，欢迎各方企业积极参与。多年
来，广达集团在上海松江区的发
展十分成功，当前正推进的转型
发展计划也符合上海下一步产业
规划。上海市政府将全力支持广
达在上海设立投资性地区总部和
云计算研发中心，相信双方的合
作将实现双赢。
林百里表示，广达集团在上

海的成功发展离不开上海市和松
江区政府的大力支持。目前，集团
正在进行结构调整，将加强与上
海高校合作，把更有竞争力的项
目放在上海。

又讯 上海市市长韩正昨天
上午还会见了上海市市长国际企
业家咨询会议前主席、美国史带
公司董事长兼首席执行官莫里
斯·格林伯格。

! ! ! !本报讯 上海援疆“交钥匙”
工程之一喀什地区叶城县维吾尔
医医院由上海援疆前方指挥部移
交给叶城县人民政府，昨天正式
投入使用。这也是上海援疆 $个
“交钥匙”工程中，首个竣工建成
并交付使用的援建项目。
叶城县维吾尔医医院位于恰

斯米其提乡，建筑面积 !)&&&㎡，
包括急诊医技楼、病房楼和后勤
楼 #个建筑单体。二期还配套建
设职工住宅楼、研发楼等。（赵昀）

!"

名外籍友人

获白玉兰纪念奖

上海援疆首个

!交钥匙"项目启用

! ! ! !“一团伙持械在东海某海域抢
劫一艘货轮后，驾驶摩托艇疯狂逃窜
……”接获警报 !$分钟后，海警舰艇
在长江口某水域发现了高速行驶的

可疑船只。两艘海警舰艇以包夹之势
迫使小艇冲滩，埋伏在海岸线的海警
特勤队员雷霆出击，“犯罪团伙”被一
网打尽。这是昨天下午上海边防海

警部队在某海域开展的“利剑”专项
演练行动，演练包括海上处置突发
事件、海上查缉和海上救生等多项，
全面检验海警部队的处突和维稳能
力。图为水上演练现场

本报记者 江跃中 张龙
通讯员 李航 摄影报道
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! ! ! !本报讯 （记者 袁玮）《新民晚
报社区版·天平家园》被上海图书馆
收藏，这是本市第一份被上海图书
馆收藏的社区报。在昨天下午举行
的徐汇区天平社区网报建设工作推
进会上，上海图书馆向天平社区
（街道）颁发了收藏捐赠证书。本报
与天平路街道的合作，经过一年的
运转，从线下纸质媒体发展到第三
媒体电子阅报栏。市政协副主席钱
景林，市人大常委会法工委副主任
施凯，徐汇区人大常委会主任陈高
宏，《新民晚报》党委书记吴芝麟，
徐汇区委常委、副区长谢坚钢等出
席昨天的会议。

去年 )月，天平路街道与本报
牵手，推出了《新民晚报社区版·天
平家园》，每月一期，至今已出版 !$

期报纸。社区版有“走近名家”“人大
代表进社区”“天平名校”“故居寻
踪”“天平人家”和“名企榜”等多个
特色栏目。今年 %月 '日台风“海
葵”袭击申城，《新民晚报社区版·天
平家园》刊登了“抗击海葵”的深度
报道，并从社区网站上搜索最具代
表性的页面，采用网络截图的方式
制作专版。社区网报的联动合作，突
破平面媒体与网站的常规做法。如
今，天平社区报发行量已从最初的
每月 #&&&&份增加到 #$&&& 份，分

送给社区居民、社区单位、社区学
校、“两新”组织和基层站所。
时隔一年多，今年 %月 #!日，

首台新民晚报社区版电子阅报栏又
落户徐汇区天平路街道宛平居民
区。电子阅报栏的落成，也是《新民
晚报社区版》与天平路街道在推出
“天平家园”社区报之后，再度创办
的全新多媒体平台。电子阅报栏既
能上传电子报、刊登生活服务信息，
还能发布所在居民区的动态信息、
居务公开、开锁电话等内容。新民晚
报社区版运用“云技术”，在一个终
端平台上，能即时更新所有电子阅
报栏的信息。

媒体社区牵手 创建信息平台

《新民晚报社区版·天平家园》上图收藏

舍得商业“小”利益 谋求文化“大”发展
文化要投入

突破，来自于 "&!&年上海世
博会的成功举办。

"&!&年 (月 #日，市委又一次
研究世博园区后续开发利用方案。
市委书记俞正声指出，要舍得拿出
一些区域、场馆发展文化事业，并
指示有关部门开展可行性研究。

"&!!年 *月 !*日，市委副书
记、市长韩正深入到上海美术馆调
研，在了解到数以千计的珍贵馆藏
艺术品因展示场地所限而难以常年
固定展出，韩正无限感慨，他表示，
丰富的馆藏是一笔巨大的精神财
富，我们要创造条件最大程度向公

众开放，并指示市规划部门抓紧研
究选址改建或新建大型美术场馆。

"&!!年 $月 '日，在又一次世
博园区后续开发利用专题会上，俞
正声明确提出，中国馆不宜再作商
业开发，而应该考虑文化用途。

论证须周密
市领导殷一璀、杨雄、屠光绍、

杨振武等也就当代艺术博物馆的建
设问题进行了一系列紧锣密鼓的调
研。在与上海艺术界、规划界和建筑
界专家学者的不断互动中，大家形
成了共识：世博会城市未来馆改建
为上海当代艺术博物馆是最佳选

择。而中国馆改建为中华艺术宫则
又经历了周密的论证。

"&!!年 )月 "日，韩正主持召
开上海近现代、当代艺术展览场馆选
址工作专家座谈会。中国美协副主
席、中国美院院长许江，中国美协副
主席、上海中国画院院长施大畏，上
海美协副主席、艺术评论家卢辅圣
等与会专家表示：两馆的建设将改变
中国在世界美术格局中的地位。专家
们的信心和期盼打动了与会各方，市
领导指出，大家的认识已逐渐统一到
中国馆应成为艺术展示的殿堂。
这不是一个简单的决定。中国

馆仅建设资金就将近 "$亿，加上土

地价值和世博会带来的全球性声
誉，其商业价值可想而知。如今拿出
来作公益性文化设施，需要的不仅
是勇于割舍的魄力，更要有高瞻远
瞩的智慧。

"&!!年 (月和 !&月，市文广
局两次组织全球美术家咨询论证会
议。当年 !!月 !!日至 !"日，九届
市委十六次全会召开。全会闭幕次
日召开的新闻通气会宣布：上海市
委、市政府决定将 "&!&年上海世博
会中国馆改建成中华艺术宫、城市
未来馆改建为上海当代艺术博物
馆。中华艺术宫和上海当代艺术博
物馆的神秘面纱即将向公众揭开，
而它们将对文化艺术产生的长远影
响更值得人们期待。
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韩正会见台湾客人 ! ! ! !本报讯 （记
者 张欣平）以“关
爱城市·绿色出
行”为主题的中国
城市无车日活动
今天在全国!*(个
城市同时展开。今
天上午，本市在浦
东新区城市广场
启动上海无车日
宣传周活动，倡导
步行、自行车骑行
等绿色健康生活
方式，倡导“少开
一天车”、公交优
先、停车换乘（+,
-）等绿色出行理
念，并加大节油驾
驶、新能源汽车的
推广力度。

根据安排，今
年无小汽车示范
区域（道路）设置
在浦东新区。具体
范围为：世博大道（不含）.白莲
泾路（不含）.雪野路.雪野二路.

世博大道所围成的区域，区域面
积约为#平方公里。无车日当天，
区域（道路）内允许非机动车辆
#自行车"、公交汽电车、出租汽车
和特种车辆通行，并倡导该区域
内居民和单位自觉不使用小汽车
出行，并由市交港局组织安排免
费公交接驳，方便周边市民出行。
在无车日当天，本市还将在

静安、徐汇、闵行、宝山、嘉定、青
浦、松江、金山、奉贤等区中心城
区内设点，开展无车日、低碳出行
和城市交通、公交优先等相关宣
传和展示活动，并组织开展发放
“让申城飘起绿丝带”“低碳车友
嘉年华”等群众性节能减排小组
推广活动。此外，本市环保部门将
在今天对全市大气环境进行监
测，选择参照日期进行数据对比
分析。市综合交通研究所也将对
无车日进行交通专项调查。

! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）昨天
下午，"&!"年上海市“白玉兰纪念
奖”授奖仪式举行。为表彰和鼓励
对上海的经济建设和社会发展作
出突出贡献的外籍友人，经各单位
推荐，上海市对外表彰评审联席会
议评审，市政府外办批准，今年有
$%位来自 !'个国家的外籍友人
荣获上海市“白玉兰纪念奖”。

“白玉兰纪念奖”是上海
!(%(年设立的对外表彰奖项，每
年颁授一次。"*年来，共有 %$)

位境外友人获此殊荣。


